

---

## Nota de prensa

---

# NUEVA ALIANZA ENTRE LA OEI Y EL CPES BUSCA IMPULSAR LA INVESTIGACIÓN SOCIAL Y ACADÉMICA EN PARAGUAY

- La Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y el Centro Paraguayo de Estudios Sociológicos (CPES) firman un convenio de cooperación para potenciar la investigación social y académica en el país.
- El acuerdo busca desarrollar iniciativas conjuntas en temas clave para el desarrollo, el análisis de políticas públicas y la construcción de conocimiento en Paraguay.

**Asunción, 27 de junio de 2025.-** La Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y el Centro Paraguayo de Estudios Sociológicos (CPES) oficializaron un convenio de cooperación interinstitucional que permitirá sumar capacidades para la generación de investigaciones sociológicas, estudios y propuestas orientadas al desarrollo del Paraguay.

La firma del convenio tuvo lugar en la sede de la OEI en Asunción, con la participación del director de la oficina de la OEI en Paraguay, Germán García da Rosa, el director del CPES, Luis Galeano, y los miembros del Consejo Directivo, Óscar Ferraro y Mirtha Rivarola. Ambas instituciones destacaron la importancia de establecer vínculos sostenidos entre la academia, los organismos internacionales y la sociedad civil para fortalecer las capacidades técnicas en áreas clave del contexto paraguayo.

El acuerdo prevé la realización de investigaciones conjuntas, seminarios, talleres y espacios de formación y diálogo, con enfoque en problemáticas sociales contemporáneas como la desigualdad, el acceso a derechos, la participación ciudadana y los desafíos del sistema educativo.

Asimismo, se contempla el fortalecimiento de capacidades institucionales mediante la cooperación técnica y la producción compartida de materiales de divulgación científica, con el objetivo de acercar el conocimiento a la ciudadanía.

Esta alianza se alinea con la misión de la OEI de fomentar la investigación en ciencias sociales como herramienta clave para la transformación en Iberoamérica, y consolida el papel del CPES como un referente histórico en el estudio y análisis de los fenómenos sociales.

### CONTACTO

**Víctor Nicolas Salinas**  
Responsable de Comunicación  
OEI Paraguay  
[comunicacion.pry@oei.int](mailto:comunicacion.pry@oei.int)

## Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

### CONTACTO

**Víctor Nicolas Salinas**  
Responsable de Comunicación  
OEI Paraguay  
[comunicacion.pry@oei.int](mailto:comunicacion.pry@oei.int)